

## **Erster österreichischer TRINK'WASSERTAG**

Gamperstraße Süd 12, 5400 Hallein - Am 17. Juni 2016 findet erstmals der österreichweite TRINK'WASSERTAG statt. Der von der Österreichischen Vereinigung für das Gas und Wasserfach (ÖVGW) ins Leben gerufene Aktionstag zeigt, was hinter einer sicheren und störungsfreien Versorgung mit hochwertigem Trinkwasser steckt. Der Tag soll ins Bewusstsein rufen, dass es nicht selbstverständlich ist, dass rund um die Uhr Wasser in ausreichender Menge und bester Qualität aus dem Wasserhahn fließt. Wasserversorgungsunternehmen in ganz Österreich nehmen deshalb diesen Tag zum Anlass, um der Bevölkerung ihre Leistungen zu präsentieren. Auch in Salzburg wird es zahlreiche Aktivitäten rund um den TRINK'WASSERTAG geben.

### **Trinkwasserversorgung in Österreich: sicher und zuverlässig**

Die Wasserversorgung in Österreich ist sicher und zuverlässig. Rund 90 % der Österreicherinnen und Österreicher sind lt. einer von der ÖVGW in Auftrag gegebenen Umfrage „AQA Wasserreport“ mit der Qualität ihres Trinkwassers „sehr zufrieden“ bzw. „zufrieden“. Dieser hohe Qualitätsstandard ist im internationalen Vergleich aber keine Selbstverständlichkeit, sondern das Ergebnis intensiver Arbeit. Rund 5.500 Wasserversorgungsunternehmen sorgen in Österreich dafür, dass rund um die Uhr Wasser in bester Qualität in die Haushalte fließt. Pro Jahr werden von den Wasserversorgern rund 850 Millionen m<sup>3</sup> Trinkwasser aus Brunnen und Quellen gewonnen. Die Gesamtlänge der Trinkwasserleitungen in Österreich beträgt rund 80.000 km, das entspricht etwa der doppelten Äquatorlänge.

### **639 öffentliche Wasserversorger sichern Trinkwasserversorgung in Salzburg**

Über 1.600 Quellen und 100 Brunnen werden in Salzburg von den mehr als 600 öffentlichen Wasserversorgern für Trinkwasserzwecke genutzt. Um den hohen Qualitätsstandard des Trinkwassers in Salzburg zu halten, werden pro Jahr rund 20 Millionen Euro in den Neubau bzw. die Sanierung von Trinkwasserversorgungseinrichtungen investiert. Viele Investitionen erfolgen aus Rücklagen bzw. Einmalzahlungen, nur ein Teil davon wird aus öffentlichen Mitteln gefördert. In Salzburg sind rund 95 % der Häuser an die öffentliche Versorgung angeschlossen.

**Aktivitäten zum TRINK´WSSERTAG in 5400 Hallein,**

**Gamperstraße Süd 12**

*An diesem Tag können Sie zwischen 10:00 und 16:00 Uhr das Pumpwerk Gamp I und Gamp II besichtigen. Diese zwei Tiefbrunnen versorgen die gesamte Stadtgemeinde Hallein mit Wasser. Nach Bedarf werden Führungen durch die beiden Pumpwerke angeboten.*

**Infos zu Ihrem Betrieb / Unternehmen / Verband**

*Der Reinhalteverband Tennengau Nord beschäftigt 32 Mitarbeiter, und betreut in der Abwasserversorgung 9 Gemeinden sowie die Stadtgemeinde Hallein in der Wasserversorgung. Die Hauptaufgaben des Reinhalteverbandes bestehen in der Sammlung und Ableitung von Abwässerun und der Versorgung durch Trinkwasser in der Stadtgemeinde Hallein, sowie der Betreuung der hierfür erforderlichen Anlagen.*

**Ausführliche Informationen zum TRINK´WSSERTAG und den geplanten Veranstaltungen finden Sie hier: [www.trinkwassertag.at](http://www.trinkwassertag.at)**

## Daten und Fakten zur österreichischen Trinkwasserwirtschaft

- Österreich ist eines der wasserreichsten Länder Europas. Etwa 78,5 Milliarden m<sup>3</sup> Wasser stehen jährlich zur Verfügung. Landwirtschaft, Industrie, Gewerbe und Haushalte benötigen 2,2 Milliarden m<sup>3</sup> jährlich.
- Österreich bezieht sein Trinkwasser zu 100 % aus Grund- und Quellwasser. Nur 7 % davon müssen aufbereitet werden.
- Ca. 80.000 km Trinkwasserleitungen, das entspricht etwa der doppelten Strecke um den Äquator, versorgen etwa 90 % der Haushalte in Österreich.
- Es gibt rund 5.500 Wasserversorgungsunternehmen in Österreich. Im Bundesland Salzburg arbeiten insgesamt 639 öffentliche Wasserversorger für den Lebens- und Wirtschaftsraum.
- 1.671 Quellen und 107 Brunnen werden in Salzburg von öffentlichen Wasserversorgern für Trinkwasserzwecke genutzt. Darüber hinaus gibt es mehrere tausend Einzelwasserversorger, die ebenfalls Quellen bzw. Brunnen nutzen.
- Täglich werden im Haushalt ca. 130 Liter Wasser pro Person verwendet, wobei etwa 5 Liter zum Trinken und Kochen benutzt werden. Damit liegt Österreich im EU-Vergleich an drittletzter Stelle. Am sparsamsten ist die Bevölkerung in Belgien mit 122 Litern pro Tag, während in Italien 213 Liter verwendet werden.

## **Rückfragehinweis**

*Ing. Norbert KARL*

*Tel: 0662 624978-35*

*e-mail: n.karl@rhv-tn.at*

## **Über die ÖVGW**

Die Österreichische Vereinigung für das Gas- und Wasserfach (ÖVGW) ist die freiwillige Vertretung der österreichischen Gasnetzbetreiber und Wasserversorgungsunternehmen. Sie zählt rund 250 Unternehmen im Wasserbereich zu ihren Mitgliedern. Über Kooperationen mit Landesverbänden vertritt die ÖVGW mehr als 1.500 Wasserversorger. Diese beliefern knapp 6,4 Millionen Menschen in Österreich (rund 77 % der Bevölkerung) mit Trinkwasser.

[www.ovgw.at](http://www.ovgw.at)